



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. RODRIGO JIMÉNEZ REVUELTA, D^a MERCEDES JARA MORENO, D. JUAN LUIS STEEGMANN OLMEDILLAS, D. ANTONIO SALVÁ VERD, D. ANDRÉS ALBERTO RODRÍGUEZ ALMEIDA y D. TOMÁS FERNÁNDEZ RÍOS, en su condición de **Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX)**, al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan las siguientes **preguntas, relativas a las causas del suicidio en España y su prevención.**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según informan diversos medios de comunicación¹², la pandemia de la Covid19 ha aumentado los factores de riesgo asociados al suicidio, especialmente en los adolescentes, y ha dejado al descubierto las graves carencias de la atención a la salud mental en España, que destina a esta cuestión un 5% del presupuesto sanitario global frente al 7% de la media europea.

¹ El suicidio se mantuvo como la primera causa de muerte no natural en España entre enero y mayo de 2020 – Alerta Digital

² El suicidio, la otra pandemia - La Opinión de A Coruña (laopinioncoruna.es)



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

La dotación presupuestaria para la atención a la salud mental y un plan nacional de prevención son las grandes reclamaciones de los expertos en el Día Internacional para la Prevención del Suicidio, que se celebra el 10 de septiembre, en un momento en el que ha crecido la preocupación de los ciudadanos ante esta problemática.

Según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) en 2019 hubo en España 3.671 suicidios. Aún no hay datos definitivos del 2020, aunque sí se sabe que entre los meses de enero y mayo (coincidiendo con el confinamiento) el suicidio se mantuvo como la primera causa de muerte no natural, con 1.343 fallecimientos, un 8,8% menos que en el mismo periodo del año anterior. Tampoco hay cifras concluyentes relativas al año 2021. Esas cifras son en la práctica bastante mayores porque muchos de los casos de suicidio se registran como otro tipo de muerte: en las estadísticas solo los ahorcamientos alejan toda duda de que la muerte ha sido buscada.

Pese a que esos primeros datos no lo indican, los expertos temen que el cómputo de muertes por esta causa crezca, ya que la pandemia ha aumentado los factores de riesgo asociados con el suicidio que van desde crisis económicas, incertidumbre y problemas de acceso a la atención médica.

La excepción se encuentra en los adolescentes. Existe evidencia de que en este segmento de la población han aumentado las hospitalizaciones por ideaciones suicidas y expertos del Colegio Oficial de la Psicología de Madrid apuntan que crecieron en un 250% las consultas sobre suicidio en el colectivo adolescente a causa de la pandemia. El suicidio es la principal causa de muerte no natural entre jóvenes de 15 a 29 años.



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Los adolescentes, al parecer, han visto limitada su capacidad de tomar decisiones, han estado en casa encerrados con muchos límites a la interacción con otras personas, lo que se añade a situaciones previas que podían tener ya estos niños en sus hogares y a las presiones económicas y sociales que han podido vivir los padres. La señal de alerta más grande en los adolescentes es cuando ven la muerte como la única salida posible.

En España más de la mitad de las personas con trastorno mental que necesitan tratamiento no lo reciben. No es un dato que extrañe si se tiene en cuenta que la proporción de psicólogos clínicos es de 6 por cada 100.000 habitantes actuales, frente a los 18 de media en la Unión Europea. En España hay 9,6 psiquiatras por cada 100.000 habitantes, muy por detrás de países como Polonia, Finlandia y Bélgica con 24, 23 y 20 respectivamente.

Además, en España hay adolescentes que esperan un año entero para poder ingresar en un hospital de día y hay Comunidades Autónomas en las que ni siquiera hay centros de día de salud mental especializados para adolescentes.

En relación con lo mencionado, se formula la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito

PREGUNTAS

1. ¿Tiene conocimiento el Gobierno de cuántas personas en España reciben tratamiento mental a nivel ambulatorio?

Grupo Parlamentario VOX, Carrera de San Jerónimo s/n 28071 Madrid

Telf. 91 390 57 63 /91 390 76 42

gpvox@congreso.es

C.DIP 154346 20/09/2021 11:37



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

2. Asimismo, ¿tiene conocimiento de cuántas personas en España reciben tratamiento mental en centros especializados?
3. De estos centros, ¿cuántos son instituciones públicas y cuántos son centros privados, con o sin concierto?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 16 de septiembre de 2.021

D. Rodrigo Jiménez Revuelta
Diputado GP VOX

D^a Mercedes Jara Moreno
Diputada GP VOX

D. Juan Luis Steegmann Olmedillas
Diputado GP VOX

D. Antonio Saldaña Vera
Diputado GP VOX

D. Andrés Alberto Rodríguez Almeida
Diputado GP VOX

D. Tomás Fernández Ríos
Diputado GP VOX

D^a Macarena Olona Choclán
Diputada GP VOX